
Метаморфозы в сфере торговли
В рамках проекта «Нижнетавдинский район в улицах, лицах,
зданиях» историко-краеведческий центр с 1 февраля пред-
ставил фондовую мини-выставку «45 лет универмагу в селе
Нижняя Тавда». Выставка отражает историю универсального
магазина советского периода. Местным райпо в 1977 году был
построен и введён в эксплуатацию районный двухэтажный
универмаг. Это делалось для того, чтобы более качественно
удовлетворять нужды населения. В эти годы потребкоопера-
ция внедряла новые формы работы: продажу товаров по заяв-
кам, по образцам, продажу в кредит, самообслуживание. Вы-
ставка в центре продлится до начала марта. Вход свободный.

Афганская война продолжа-
лась с  25 декабря 1979 по
15  февраля 1989 года. Тыся-
чи советских солдат приняли
участие в боевых действиях.
Среди них наш односельча-
нин Юрий Пастухов.

Жил он с родителями в де-
ревне Ерёмино. Восьмилетку
окончил в Черепаново, девятый
и десятый класс – в Андрю-
шино. Затем поступил в Тю-
менское техническое училище
№7, на геолога. И сразу после
него был призван в армию. По-
пал в погранвойска на Дальний
Восток, на остров Кунашир.
Спортивный, волевой парень
приглянулся начальству, и его
зачислили в школу сержантов,
где он также показал себя толь-
ко с лучшей стороны. Потому и
был оставлен там на должности
воспитателя отделения. А спу-
стя какое-то время его вызвали
в штаб, где поставили новую за-
дачу – выехать в Камень-Рыбо-
лов на переподготовку. Вот тут-
то Юрий Фролович  и узнал, что
их отправляют в Афганистан.

– Сначала прибыли в город
Пяндж (Таджикистан), а потом
на вертушке в Имам-Сахиб, где
и начались мои боевые будни,
причём сразу по прилёте. Не
успели приземлиться, как по нам
открыли стрельбу. С вышки кри-
чат: «Ложись!», «Перебежками к
штабу!». Вот так мы и получили
боевое крещение. Но, понимае-
те, мы ведь были молодые, ну
да, участвовали в стрельбах, но
то ведь учения! А тут реальная
жизнь. И всё равно, пока не кос-
нулось, не понимали, что это во-
йна, что вокруг стреляют.

На погранточке Юрий попал
в разведвзвод, став заместите-
лем командира.

– Ходили на «прочёски» мест-
ности, сопровождали военные
колонны, зачищали бандфор-
мирования, участвовали в бое-
вых действиях. Парни молодые,
смелые, сказали – сделали.
Почти каждый день случались
инциденты, подрывы, обстре-
лы. Со временем привыкли. Бы-
вало, сидишь ночью в дозоре,
хотя там ночей-то как таковых
не было, сумерки. Смотришь –

идут. Открываешь стрельбу. А
утром во время прочёски в той
стороне то раненый, то сумки
с боеприпасами, оружием. На-
шей задачей как раз и было – не
допустить доставку всего этого
боевикам. Случалось в плен
брали моджахедов.

Участвовал и в масштабной
войсковой операции. В ущелье
засекли большую группировку
боевиков – более 1,5 тысяч чело-
век. К ликвидации даже привлек-
ли самолёты и вертолёты. Были
дела… Имам-Сахиб навсегда во-
шёл в мою жизнь, в моё сердце.

В воспоминаниях мужчины
чувствовалась ностальгия по
тем временам, когда они моло-
дые и бесшабашные выполня-
ли приказы командиров.

Буквально перед самой демо-
билизацией Юрий Фролович по-
пал в переделку. Они, как обыч-
но, возвращались с колонной на
точку. Их БТР находился в голов-
ном дозоре. И вдруг под ними ра-
зорвалась мина, оторвав колесо.
Пастухов получил контузию.

В госпиталь парень не захотел
отправляться – лучше домой.

А по возвращении он, сол-
дат, в военной форме, с меда-
лями  «За отвагу», «За ратную
доблесть», «Воину-интернаци-
оналисту», был вне очереди
принят в ДОСААФ, где прошёл
курсы водителей. После – рабо-
та в колхозе, вплоть до самого
его развала, затем некоторое
время жизнь в городе, а сейчас
уже пять лет Юрий Фролович
трудится охранником в свино-
комплексе «Тюменский».

Дом, семья, работа, внуки –
вот из чего состоит жизнь аф-
ганца на гражданке.

– Раньше с женой хозяйство
держали большое. Избыток про-
дукции сдавали, а сейчас только
огород да сад остались. В сво-
бодное время ходим с внуками
на лыжах в лес, по вечерам с су-
пругой любим гулять по родному
селу Черепаново. Радуемся, что
живут люди, строятся.

Юрий Пастухов хранит тра-
диции воинского братства,
поддерживает связь со своими
сослуживцами, ежегодно встре-
чается с боевыми товарищами,
вспоминают былое. На его долю
выпало немало трудностей, но
они его только закалили.

__________________
Надежда БЕЛОВА.

Фото из архива

Имам-Сахиб остался в памяти и сердце
Юрий Пастухов вспоминает годы службы

Орденоносец-афганец Юрий Пастухов с внуком Захаром. Мальчик гордится дедом!

Луч света в ковидном царстве
Как сообщил оперативный штаб Тюменской области, по состо-
янию на 14 февраля в регионе зарегистрировано 2344 новых
случая заболевания коронавирусом. Это на 466 случаев мень-
ше, чем за предыдущие сутки. Положительная динамика не мо-
жет не радовать. Однако спешим вам напомнить, что не стоит
испытывать судьбу. Соблюдайте все меры предосторожности:
носите маски в общественных местах, обрабатывайте руки
антисептиком. Медики в один голос утверждают, что прививка
реально снижает риски заболевания или тяжёлых осложнений
после болезни. Вакцинируйтесь от COVID-19, если ещё не сде-
лали этого. Защитите себя, своих родных и близких.

Виртуальная профилактика
Профилактическая беседа о вреде вей-
пов прошла 10 февраля в онлайн-режиме
для учеников 5-7-х классов Нижнетавдин-
ской школы. Тема виртуальной встречи
звучала так: «Губительная мода в среде
молодёжи». Беседу с детьми вели Свет-
лана Кузнецова, специалист по работе с
молодёжью ЦДО, и Римма Иванова, ин-
спектор ПДН отдела полиции в Нижней
Тавде. Организаторы рассказали, что в
ней приняло участие 100 детей.
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К СВЕДЕНИЮ
Родился в закрытом городе Пе-
тропавловске-Камчатском-50.
Дед и отец – военные. Олег Ха-
ляфович окончил Московскую
академию управления и права
по специальности «юриспруден-
ция», «уголовная специализа-
ция».
15 лет работал в компании
«Транснефть», занимался обслу-
живанием спецтехники. Имел
бизнес в Тюмени. Год назад за-
крыл дело и переехал в Тукман.
Жена – домохозяйка, три сына:
13 лет, пять и три года. Увлекает-
ся рыболовством, автоспортом.

Уважаемые ветераны, воины-афганцы!
В России каждый год отмечают эту дату – 15 февраля, День вывода войск из Афганистана.
В 1989 году правительством Советского Союза был окончательно выведен ограниченный контингент войск с территории дру-

жественной страны Афганистан. Эта страшная война, о которой вначале молчали, принесла горе и боль во многие семьи.
Для наших военных она началась 25 декабря 1979 года, когда первые солдаты были заброшены в Афган. Тогда об этом не

писали газеты, и солдатам, проходившим службу в Афганистане, было запрещено сообщать родным, где они находятся и чем
занимаются. Нас называли «шурави», и мы гордились этим. Нам не нужна была эта война, мы шли с миром, чтобы не допустить
очаг зарождения терроризма.

Мы чтим память погибших бойцов и офицеров в этой войне. Они навечно останутся в наших сердцах.
Уважаемые воины-афганцы! От всей души желаю вам и вашим близким мирного неба над головой, здоровья!

По поручению Нижнетавдинского отделения организации «Боевое братство» полковник Евгений ЯКОВЛЕВ

Уважаемые земляки!
В этот день мы отдаём дань памяти и вспоминаем наших соотечественников, погибших в локальных войнах и конфликтах за

рубежом. Чествуем солдат и офицеров, защищавших интересы нашего государства, выполнявших ответственные задачи и слу-
жебный долг за пределами Родины.

С момента вывода советских войск из Афганистана прошло уже 33 года. Вдали от родной земли воины-интернационалисты
боролись за мир и обеспечивали безопасность граждан нашей страны.

В Тюменской области и сегодня они, как участники движения «Боевое братство», ведут активную общественную деятельность
по патриотическому воспитанию молодёжи, поддерживают ветеранов войн, помогают семьям погибших защитников Отечества,
сохраняют память о своих товарищах.  Благодарю вас за эту нужную и востребованную работу.

Желаю всем здоровья и мира, уверенности в завтрашнем дне и благополучия!
Александр МООР – губернатор Тюменской области

Практически единогласно новым
главой назначен Олег Ахмеров.
Знакомимся!

Почему деревня?
– Я практически вырос в сельской

местности, так как летние каникулы про-
водил у бабушки с дедушкой. Поэтому
всё деревенское мне близко и интерес-
но. И когда поступило предложение воз-
главить поселение – согласился сразу,
хотя данная сфера для меня абсолютно
новая. Начинаю с чистого листа. Честно
признаюсь, вникаю с трудом, но стара-
юсь разобраться во всех перипетиях. Я
уже год живу в Тукмане, вижу проблемы,
вопросы.

Цели и задачи
– Киндер – более развитие село, есть

инфраструктура. Тукман – всё серо,
мрачно, жизнь остановилась. Новотро-
ицкое – тоже глубинка, но здесь есть
культурная составляющая, люди объ-
единены вокруг Дома культуры.

Да, проблем много, но все они ре-
шаемы. Я уже определил для себя
первоначальные задачи: замена линии
электропередачи, создание пожарных
водоёмов, вопрос заброшенных участ-
ков. Вроде бы и хозяева есть, но им
нет дела до собственности. А страдают
окружающие, односельчане. Ведь бу-
рьян растёт, сохнет, и в любой момент
может случиться беда. Можно же хотя
бы раз в год приезжать и обрабатывать
свои территории. А получается, что хо-
зяева ждут лучших времён, авось ког-
да-нибудь или сами воспользуются, или
продадут. А пока – расти трава. Особен-
но это видно в Тукмане. Большая часть
дворов – заброшены. Будем думать, как
решить вопрос.

Ещё одна проблема – политика потре-
бительства. Жители ничего не хотят де-
лать сами. Пусть дядя придёт и сдела-
ет. Простой пример – прошёл грейдер,
получился вал у ворот, хозяин вышел,
посмотрел и пошёл жаловаться главе. А
самому убрать снег?

То же получается и с самообеспечени-
ем. Нет рабочих мест – будем жаловать-
ся на плохую жизнь. А если хозяйство
завести? И тут начинается – корма до-
рогие, нерентабельно.

Я на своём примере показал, что это
миф. Разложил целую калькуляцию – от
покупки головы и кормов до приобрете-
ния даже таких материалов, как бакте-
рии, которые помогали мне перераба-
тывать продукты жизнедеятельности
скота, потому что не всегда была воз-
можность вовремя приехать на хозяй-
ство. Результат – для моей семьи выго-
да. Своё мясо оказалось дешевле, даже
с учётом всех расходов. В этом году пла-

Глава, просто глава!

нируем расширить поголовье, закупить
ещё бычков, баранов.

Просто надо иметь желание трудить-
ся, а не жаловаться и не просить.

Пути реализации
– В поселении много брошенных зе-

мель, взятых когда-то в аренду и не об-
рабатываемых. Есть практика решения
данного вопроса. Участки забираются
через суд и отдаются другим арендато-
рам, которые будут заинтересованы в
том, чтобы они приносили реальный до-
ход. А ведь это ещё и дополнительные
трудовые места.

Кроме того, сейчас веду переговоры с
компаньонами по бывшей работе. Пред-
лагаю им открыть на территории по-
селения мини-фермы. Есть свободные
помещения, которые в данный момент
не используются. Да, я много требую от
других, но только потому, что знаю, всё
решаемо. Время покажет – прав я или
нет.

Глава региона ответил на вопрос ре-
дакции о строительстве дороги в За-
болотье.

9 февраля Александр Моор провёл ви-
деоконференцию с представителями фе-
деральных, региональных и муниципаль-
ных СМИ. Мне выпала честь спросить его
о том, когда круглогодичная дорога со-
единит кускургульцев с большой землёй.

–  Вопрос про дорогу Тюмень – Нижняя
Тавда – Междуреченский и село Кускур-
гуль Нижнетавдинского района в Заболо-
тье. Нижнюю Тавду с нашим Заболотьем
соединяет зимник, а летом разъединяют
болота… Вот строили дорогу Тюмень
– Нижняя Тавда – Междуреченский,
которая бы соединила и Кускургуль с
большой землёй, но проект остановили.
Продолжат ли строительство в этом на-
правлении?

Если нет, то ранее предлагали планы,
по которым эту дорогу вели бы в обход
болот по территории Свердловской об-
ласти. Могут ли они осуществиться?

Ответ губернатора Тюменской обла-
сти:

– Много лет назад этот вопрос подни-
мался и поднимается. К сожалению, это
очень дорогой проект по своему испол-
нению. Но, если даже дорогу построить,
то на ней не будет большого грузо- и
пассажиропотока. Поэтому, наверно, ни-
чем вас сильно не порадую. Пока планов
по строительству дороги нет.

На пресс-конференции прозвучало бо-
лее 30 вопросов, касающихся здравоох-
ранения, жилищной политики региона,
транспортной инфраструктуры, сельско-
го хозяйства. Завершил мероприятие
личный вопрос о том, смотрит ли Алек-
сандр Моор Олимпийские игры в Пекине.
Губернатор ответил утвердительно и до-
бавил, что особенно любит наблюдать за
лыжными гонками, биатлоном и фигур-
ным катанием.

_________________
Екатерина РУБАН

Пока порадовать
нечем

На улицах Нижней Тавды были
проведены профилактические акции
«Сбавь скорость» и «Внимание, пеше-
ход!»

Эти акции уже традиционно проводят
сотрудники областной Госавтоинспекции
и волонтёрский отряд «72 регион» при
центре дополнительного образования.
Компания в ярких жилетах прошлась по
центральным улицам села Нижняя Тав-
да. Автоинспекторы провели разъясни-
тельную работу с юными пешеходами и
их родителями о безопасном нахожде-
нии на улично-дорожной сети. Всем пе-
шим участникам дорожного движения,
которых они встретили в этот день, вру-
чили карманные календари, листовки  и
тематические раскраски, призвали к дис-
циплине и осторожности при движении
по дорогам и улицам. После беседы все
желающие могли сфотографироваться с
автоинспекторами и волонтёрами.

 _________________
Вера КАЛИНИНА.

Фото предоставлено ЦДО

Не спеши,
а то успеешь

_________________
Надежда БЕЛОВА.

Фото автора

В конце января 2022 года в Новотроицком сельском поселении прошло выборное собрание

Новый глава Новотроицкого сельского поселения Олег Ахмеров.
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Перенимаю эстафетную палочку
путешественницы у многоуважаемой
Лидии Лебедевой. Собралась в путь,
чтобы познакомиться с новой для
меня территорией Берёзовского
сельского поселения и её главой
– Денисом Кислициным. Думала, с
чего бы начать разговор. А тут сама
судьба подкинула вопросы.

Мёртвая вода
Накануне моей командировки в редак-

цию заглянула Вера Фомина, жительни-
ца этого поселения. Женщина рассказа-
ла интересную историю.

– Приехала в Нижнюю Тавду запла-
тить за коммунальные услуги. Зашла в
«Тавда-Уют», спросила девочек, в каком
кабинете сидит их начальник. Показа-
ли, я поднялась на второй этаж, зашла
к нему. Спрашиваю: «Вы начальник?»
Он отвечает: «Я». Дальше спрашиваю:
«Почему же у нас в Берёзовке из водо-
провода бежит такая грязная и плохо
пахнущая вода?» Он говорит: «А что вы
хотите? Вода-то у вас техническая. Она
непригодна для питья и употребления в
пищу, только стирать в ней можно». Что
это было? Да в такой воде и стирать-то
невозможно, у меня уже машинка сло-
малась. Вызывала мастера, он посмо-
трел – а там уже детали непригодны
для работы из-за отложений и накипи. И
сказал, что таблетки для стиральной ма-
шины с такой грязной водой совершенно
не помогут.

Нас очень заинтриговали слова Евге-
ния Астафьева о том, что в Берёзовке,
несмотря на наличие очистных сооруже-
ний, из кранов людей бежит вода техни-
ческого назначения. Возможно, возник-
ло недопонимание?

До начальника ООО «Тавда-Уют», к
сожалению, пока не удалось дозвонить-
ся. Но от главы Берёзовского сельского
поселения я узнала, что сама очистная
станция в период с 2018 по 2021 год об-
служивалась фирмой из Тюмени. Отсю-
да и сложности. Сейчас она находится
в процессе перехода под крыло ООО
«Тавда-Уют». Скоро решать наболев-
шие вопросы с водоснабжением станет
легче.  А неофициальный источник под-
сказал, что в случае, если «Тавда-Уют»
не обслуживает очистные сооружения
на какой-либо территории, то вода в
этой местности для организации фор-

Надейся и жди
Как в Берёзовке обстоят дела с благами цивилизации

мально считается технической.

Качели чистоты
Денис Кислицин, глава Берёзовского

сельского поселения:
– Да, затруднения с качеством воды

действительно есть. Вот мы с вами
сейчас находимся в сельской админи-
страции, здесь в чайник набираем воду
из-под крана, специально я ничего не
привожу. Поступает она оттуда же, отку-
да все её получают. В некоторых местах
идёт то чистая, то грязная. Но это про-
исходит периодами. Когда пробы воды
берут на станции очистки, все показате-
ли в порядке. Все коммуникации здесь
обновлены в 2015 году, трубы свежие,
из пластика. Откуда берётся эта грязь….
В них ничего не должно быть. И скважи-
ну делали по ГОСТу, 70 метров. Мы об
этой проблеме знаем, ищем пути реше-
ния. Говорили о ситуации с начальником
«Тавда-Уют». С первым заместителем
главы района тоже разговаривали. Сей-
час он сменился, будем обращаться
снова.

Когда расцветёт
синий цветок?
Берёзовцы мечтают, чтобы в их до-

мах появился газ. Об этом мне уже во
время личной встречи рассказала Вера
Геннадьевна, присоединились к разго-
вору члены её семьи и пожилые соседи.
Мероприятия по подведению газопрово-
да в посёлок откладываются в течение
нескольких лет. По последним данным,
которыми поделились берёзовцы, ПАО
«Газпром» планировало газификацию
посёлка на 2021 год. Но время ушло, а
работы в этом направлении не начина-
лись. Денис Кислицин поправил: в про-
грамме по газификации изначально был
указан 2022 год. Рассказал, что корпора-
ция отодвинула сроки реализации про-
екта на 2023 год. Если говорить простым
языком, «Газпрому» эти движения пока
невыгодны, тут местные власти бес-
сильны. Протяжённость газопровода
будет большой, нужно прокладывать его
от Сосновки, это финансово затратное
мероприятие, и неизвестно, окупятся
ли вложения – вдруг по итогу газ в дома
заведут «полтора землекопа», а работа
при этом будет проведена колоссаль-
ная. Будем надеяться, что мечта жите-
лей всё же сбудется.

– Это, конечно, обидно. Несколько лет
в программе стоял 2022 год, люди жда-
ли. И всё в последний момент перенес-
лось, – заключил глава поселения.

Сельский ренессанс  –
дело молодое
После обсуждения проблем мы пого-

ворили о том, чем живет в посёлке мо-
лодое поколение. Глава рассказал, что
на территории, за редчайшим исключе-
нием, нет явно неблагополучных семей.
Есть три ячейки общества, в которых
взрослые злоупотребляют алкоголем,
они находятся под присмотром и над-
зором уполномоченных органов.  Что ка-
сается школы, то здесь всё в порядке и
с образовательной, и с воспитательной
средой. Ребята занимаются в секциях
и кружках по интересам, выезжают на
спартакиады районного уровня, вступа-
ют в ряды движения Юнармии. И твор-
чество, и спорт, и наука  – всё для них
доступно. Российская история говорит о
том, что из сёл и деревень в мир часто
выходят гении. Тем ценнее русское село
и благополучие его жителей. Вспомним,
например, учёного и поэта Михаила Ло-
моносова, певца русской души Сергея
Есенина или знаменитого хоккеиста
Владислава Третьяка – все, между про-
чим, ребята деревенские.

Послесловие
Не хочется заканчивать на минорной

ноте, но душа просит. Несколько дней
назад позвонила Вера Фомина. Недавно
женщина уже прощалась с жизнью, по-
пав в больницу в критическом состоянии
– она инвалид, и болезнь берёт своё.
Сейчас приступ снят, она находится
дома – неизвестно, надолго ли. Мы же-
лаем ей здоровья и спокойствия.

Нам, корреспондентам, следует с
осторожностью выражать собственное
видение проблемы, часто от нас тре-
буют «всем угодить», говорят, что мы
высказываемся и делаем что-то непра-
вильно. Однако мне невыносимо жаль.
Жаль, что многие люди преклонного
возраста, инвалиды, которые всю жизнь
прожили, не зная обычных вещей – тё-
плого домашнего туалета, водопровода
с чистой водой, хорошей и сбалансиро-
ванной пищи, нормального отопления в
своих домах и квартирах –  никакого про-
света на закате своей жизни не увидят.
Это не камень в огород наших управлен-
цев – нельзя сказать, что они не выпол-
няют свою работу. Это проза жизни и по-
пытка её анализа. Потихоньку, но вода
камень точит. Нам – быть свидетелями,
просить, бороться и ждать.

_________________
Екатерина РУБАН.

Фото автора

Нижнетавдинский районный суд
Тюменской области вынес приговор
по уголовному делу в отношении ра-
нее судимого 29-летнего жителя му-
ниципалитета. Он признан виновным
в совершении преступления, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 264 УК РФ (управление
автомобилем лицом, находящимся в
состоянии опьянения, имеющим суди-
мость за совершение преступления,
предусмотренного настоящей статьёй).

Из материалов дела, как сообщает
прокуратура Нижнетавдинского района,
следует, что ночью 2 декабря 2021 года
автопатруль ДПС остановил машину УАЗ
для проверки документов, при этом от
водителя исходил запах алкоголя. Про-
ведённое освидетельствование помогло
установить, что водитель пьян. В марте
2020 года он уже осуждался за езду в не-
трезвом виде. Тогда ему было назначено
наказание в виде обязательных работ на
срок 200 часов с лишением права управ-
лять транспортным средством в течение
двух лет. Однако мужчина так и не встал
на путь исправления.

В этот раз, будучи подшофе, води-
тель решил заправить свой автомобиль
и «наехал» на реальный срок.

Суд назначил ему наказание в виде
лишения свободы на 10 месяцев. Кро-
ме того, осуждённого лишили права за-
ниматься деятельностью, связанной с
управлением транспортным средством,
на два года и один месяц.

Тюрьма
для алколюбителя

В Нижней Тавде участковый упол-
номоченный задержал подозревае-
мого в попытке грабежа.

В дежурную часть полиции Нижнетав-
динского района от продавца продукто-
вого магазина поступило сообщение о
том, что один из посетителей пытается
похитить товар. Сотрудники полиции
задержали местного жителя 1987 года
рождения. Ранее он был неоднократно
судим за угон, кражу и незаконный обо-
рот наркотиков. Мужчина признался в
содеянном и пояснил участковому, что
взял из холодильника пиво и пачку пель-
меней, а затем попытался пронести их
мимо кассы. Сам магазин, как сообщила
пресс-служба УМВД РФ по Тюменской
области, располагается на улице М.
Горького в Нижней Тавде.

В отношении подозреваемого группой
дознания МО МВД России «Тюменский»
(дислокация с. Нижняя Тавда) возбуж-
дено уголовное дело по признакам со-
става преступления, предусмотренного
ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст. 161 УК РФ «Покуше-
ние на грабёж». Максимальная санкция
статьи – четыре года лишения свободы.
Подозреваемому избрана мера пре-
сечения в виде подписки о невыезде и
надлежащем поведении.

_______________
Зоя МОРОЗОВА

Попался
на пельменях

Как сообщает ЕДДС, минувшая неде-
ля в Нижнетавдинском районе прошла
почти без эксцессов. Ни возгораний, ни
пожаров зафиксировано не было.

12 февраля в районе деревни Ново-
покровка Бухтальского сельского посе-
ления автомобиль съехал в кювет, при
этом пострадавших не оказалось.

Бдительность ли, профилактика или
осознанное отношение граждан – не-
важно, что сыграло роль. Главное, что-
бы таких спокойных недель было по-
больше.

_________________
Надежда БЕЛОВА

В районе
всё спокойно

Берёзовцы говорят, что в дома, расположенные рядом со школой, вода поступает наиболее качественная. Неподалёку
расположена очистительная станция.
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Твои люди, село

Всё пережила Евдокия Матвеевна: и
голодала, и детей теряла.
А во всём виновата она, Великая
Отечественная. Тем не менее
невзгоды не сломили закалённую
русскую женщину. Сегодняшний день
она встречает на ногах и в твёрдом
уме. Казалось бы, живи да радуйся.
Только вот быт ветерана оставляет
желать лучшего.

Везде несладко было
Евдокия Матвеевна рассказывает, что

их было три сестры: 1924, 1928 и 1931
года рождения. Евдокия – младшенькая.
Отец умер в 1937 году. Парней взяли в
армию. Когда началась война, девочке
было десять лет. Этот момент она до сих
пор помнит. Её мама в печку хлеб «сади-
ла». По радио объявили, что фашисты
пересекли линию границы.

За год до этого брата Артемьева Ива-
на Матвеевича взяли в армию. Он служил
в городе Тернополе, а семья получала
письма. Однажды пришла весточка, в ко-
торой Иван написал такие слова: «Доро-
гая мамочка и сестрёнки, когда фашисты
вероломно напали, мы бежали в одном ис-
поднем белье». Письмо не сохранилось,
потому что никто в то время не мог поду-
мать, какую историческую ценность будут
представлять эти послания из прошлого.
Он продолжил воевать, служил сержан-
том. А второго января 1942 года пришла
похоронка из деревни Подъяблоньки
Смоленской области, где и покоятся его
останки. До этого молодой человек напи-
сал, что был ранен. Где погиб брат Роман,
неизвестно. Ещё на одного брата Никифо-
ра в детстве соседи натравили собаку, ко-
торая перекусила ему сухожилие на ноге.
Он прожил 34 года и умер.

Евдокия Матвеевна и её старшая се-
стра Мария, которая работала председа-
телем совета, мечтали съездить к Ивану
на могилу, но средств не хватало. Так и
не свиделись.

Ближайшая семилетняя школа находи-
лась в Антропово. До неё идти пешком,
а обуви не было. Сестра Мария работа-
ла учётчиком в бригаде трактористов,
поэтому семья решила продолжить её
школьное образование. И мать сшила ей
из свиной шкуры какие-то «обутки». По-
лучив образование, девушка устроилась
секретарём сельсовета, а позднее на
протяжении многих лет была его пред-
седателем.

А Евдокия, пока старшая сестра грызла
гранит науки, выучилась косить, метать
сено, жать пшеницу. Как едешь в город
Тавда Свердловской области, на правой
стороне стоял домик, где жили во время
летних работ подростки. Вокруг распо-
лагались обширные поля колхоза имени
Сталина. Сезон начинался с 20 мая и
продолжался до той поры, пока на лугах
не станут золотистые стога. Работали на
быках, потому что у лошадей была чесот-
ка. Несмотря на тяготы трудовой жизни,
дети были очень дружными, не ссори-
лись и помогали друг другу.

– За нами следил дедушка Миша, –
рассказывает собеседница. – Нас пре-
следовал голод, поэтому мы воровали
горох на полях, хотя это строго запре-
щалось.  Дедушка брал наши запасы и
варил для всех горошницу, а когда приез-
жали начальники, прятал ведро от чужих
глаз. Никогда нас не выдавал, царство
ему небесное, светлое место. А так бы
мы с голоду померли – еды-то нам почти
не давали.

Так Евдокия Матвеевна проработала
десять лет, с 1942 по 1952 год.

Работа сгубила детей
А потом  вышла замуж  и уехала на 72

квартал, где открыли лесоучасток. При-
знаётся, что замуж вышла потому, что
не хотела свинаркой работать. Пожила  с
супругом полгода и, по собственным сло-

Горькое счастье Евдокии Коломоровой
Как 91-летняя жительница Миясс трудилась в войну, и как она живёт сейчас

вам, сбежала от него. Родила двойню.
Одна девочка умерла сразу, вторая про-
жила 21 день. Первые неудачные роды
женщина связывает с непосильным тру-
дом, который ей приходилось выполнять
на лесоучастке: обрубать сучки, таскать
тяжёлые чурки. Потом она научилась
работать на ручной сучкорезке.  До 1955
года проработала в лесу, после чего на-
чалась ещё одна страница её трудовой
биографии.

В Первомайском функционировала
больница на 17 коек, в которой труди-
лось столько же работников: медсёстры,
фельдшера, был дезинфектор. Соб-
ственный роддом принимал мамочек.
Сейчас о таких привилегиях село только
мечтает, но куда ему до расцвета времён
Советского Союза? А Евдокия устрои-
лась санитаркой. Вышла замуж, родила
ещё двоих девочек, а потом переехала
в Мияссы,  но по-прежнему работала в
больнице.

Наводнение, затопившее село, чуть
было не забрало её деток. Героиня пу-
бликации собралась на велосипеде на
работу, попросив соседку приглядеть за
детьми. Старшая Лена, которой испол-
нилось четыре года,  открыла подполье,
где стояла чёрная холодная вода,  и вы-
стирала там пелёнки. В этот момент на
счастье заглянула соседка.

Лена, стоя перед открытым подпольем,
сказала: «Ну вот, пелёнки выстирала,
теперь Валю купать буду».  Младшей
сестрёнке тогда было всего семь меся-
цев. Женщина схватила топор, заколо-
тила подполье и позвонила директору,
которого возил муж Евдокии Матвеевны
Александр Владимирович Коломоров.
Им дали квартиру в новом двухэтажном
каменном доме. Тогда же моя собесед-
ница приняла решение перейти работать
на пекарню в село Мияссы – ей посодей-
ствовал работник  райпотребсоюза Зем-
лянов Алексей Иванович.

День сегодняшний
Он не так и радостен, как бы хотелось.

По логике участница трудового фронта
должна жить лучше, чем все мы. А что в
реальности? Ветхий и рассыпающийся
старый дом, в котором коротает дни ве-
теран. Одна комната в нём нежилая. В
1989 году, как я понял, в ней был сделан
неудачный ремонт. Строители, приготав-
ливая раствор, замешали его почти на
одном песке. В результате вся штукатур-
ка отвалилась. Дочь Валентина закрыла
дверь, чтобы матери не было так холод-
но. И теперь она сидит при печке с одной
стороны и обогревателе с другой. В до-
мишке нет тёплого туалета, не подведён
водопровод. Зубы она чистит, наливая
воду в баночку, наводит личную гигиену,
обтираясь салфетками. Конечно, дочь её
возит в собственную баню. И она, навер-
ное, взяла бы её насовсем, но Евдокия
Матвеевна по-прежнему стремится жить
самостоятельно, пока обладает здравым
умом, твёрдой памятью и может пере-
двигаться. Она не хочет в дом престаре-
лых, и никто бы не захотел, находясь в
здравом уме. Попасть туда, значит, по-
терять свободу, оказаться в зависимо-
сти от казённых людей. А будут ли они
добрыми, эти сотрудники? Поэтому Ев-
докия Матвеевна мечтает о собственном
благоустроенном жилье.

Кто-то скажет, почему дети не помога-
ют? Они участвуют в её жизни, как могут.
Просто не всегда дети бывают зажиточ-
ными людьми. Её старшая дочь Елена
всю жизнь проработала реставратором
книг, Валентина работала на железной
дороге.  Они обе пенсионерки. У ветера-
на  два внука, внучка, пять правнуков и
одна праправнучка, трёхлетняя Алиса.

Не могу сказать, что государство не по-
могает женщине. Несколько лет назад в
доме перекрыли крышу. В 2020 году было
выделено 40 тысяч рублей материальной

помощи. На эти средства приобрели пи-
ломатериал, отремонтировали крыльцо
и печь. Справляться с бытовыми обязан-
ностями женщине помогает социальный
работник КЦСОН Яна Новосёлова. Она
носит воду от самого сельсовета, потому
что ближайшая колонка перестала функ-
ционировать. Так её и не починили.

Яна моет посуду, прибирается, а пищу
бабушка готовит самостоятельно – нико-
го к этому важному делу не подпускает.

Тем не менее, это полумеры. Как пте-
нец нуждается в гнезде, так и старый че-
ловек – в тепле и уюте.

– Нашей бабушке вроде бы и не отка-
зывают в социальном жилье. Есть здесь
дом, куда селят стариков, но там холод-
но, горячей воды в квартирах нет. Люди
сидят с обогревателями, – рассказывает
дочь Валентина.

Глава отвечает
После беседы с Евдокией Матвеевной

я встретился с главой Миясского поселе-
ния Светланой Барсуковой и адресовал
ей вопросы ветерана.

– Труженица тыла живёт в старом доме
без удобств. А почему она не обеспече-
на благоустроенным жильём, ведь была
программа, по которой ветераны войны
получали деньги на приобретение квар-
тир?

– Жильё находилось у неё в собствен-
ности. В 2014 году она продала его внуку
за материнский капитал. Теперь он соб-
ственник, соответственно, должен хлопо-
тать об улучшении жилищных условий.
Что касается программы, то она распро-
странялась на участников Великой От-
ечественной войны и их вдов. И у нас две
жительницы села получили субсидии. А
Евдокия Матвеевна – труженица тыла,
поэтому она не подошла по программе.

– Но проблема-то осталась. Можно ли
ей как-то помочь?

– Её родным нужно подать заявление
в администрацию района, чтобы встать
в очередь по улучшению жилищных ус-
ловий. У нас периодически появляются
свободные квартиры. Я не думаю, что
Евдокии Матвеевне пришлось бы долго
ждать. Кроме того, есть социальное жи-
льё для ветеранов.

– Жители Миясс говорят, что там очень
холодно.

– Это бывшая контора совхоза «Ми-
ясский». В ней провели реконструкцию.
Система отопления нормальная, но дом
плохо утеплён. Люди живут с обогревате-
лями. Это хоть какой-то выход: не надо то-
пить печь и носить воду. А чего-то лучше-
го в краткосрочной перспективе у нас нет.

Заключение
Сегодня Евдокии Матвеевне Коломо-

ровой можно предложить встать на учёт
в администрации района как нуждающей-
ся в улучшении жилищных условий. Есте-
ственно, сама она это сделать не в состо-
янии. Здесь потребуется воля и желание
её родственников и содействие главы
администрации Миясского сельского по-
селения.

________________
Сергей ГУБАРЕВ.

Фото автора

К СВЕДЕНИЮ
Родители 91-летней Евдокии Мат-
веевны приехали в наш район из
Татарстана (деревня Оптемяши
по дороге на Казань), когда был
большой голод и свирепствова-
ла чума. Из Тюмени добирались
пешком. Ходили по миру, пока не
обжились, а потом начали пасти
скот. Дед Матвей Кузьмич воевал
в гражданскую в царской армии
и был георгиевским кавалером. А
бабушка Анна Кузьмовна получи-
ла звание матери-героини за три-
надцать рождённых детей. Не все
из них выжили.

Жизнь прожить – не поле перейти. Эти слова подходят к судьбе труже-
ницы тыла Евдокии Матвеевны Коломоровой.
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В Пекине с 4 по 20 февраля прохо-
дят XXIV зимние Олимпийские игры.
Российских атлетов, сражающихся за
медали, без преувеличения, под-
держивает вся страна. Это событие
нашло лирический отклик у жителя
Антипино Геннадия Тихонова – с ним
наш читатель уже хорошо знаком.

На этот раз Геннадий не только на-
писал стихотворение в поддержку на-
ших спортсменов, но и, пока время года
позволяет, вылепил на своём участке
снежную композицию – кольца Олим-
пиады. Напомню, они символизируют
единство частей света и всемирный
характер Олимпийских игр. Вместе с
шестым цветом – белым фоном флага
или снега, как в нашем случае, – кольца
скомбинированы так, что представляют
собой национальные цвета всех без ис-
ключения стран мира.

Пекин-Китай-февраль
Сколько в мире интересных событий!
Что еще человечеству надо?
Я уверен без всяких наитий:
Для всех нас это Олимпиада!
Спорт серьёзный – удел спортсменов,
Мы же с вами – простые люди,
Не атлеты, не супермены,

Стихи летят в Пекин
Житель района поддерживает российских олимпийцев рифмованной строкой

И, наверное, ими не будем.
Но спортсмены – с нашей планеты,
Хоть живут они в разных странах,
Всё равно они рядом где-то,
Мы их видели в телеэкранах!
Олимпиада для них – работа,
А для нас это – только праздник.
Цель у них – победить кого-то,

А для нас не всегда это важно.
Но болеем за наших атлетов
У экрана и в сердце тоже.
Пожелаем мы им успехов,
А любовь наша им поможет!

_____________________
Подготовила Марина КРЫЛОВА.

Фото Геннадия ТИХОНОВА

Одна из наших читательниц посе-
товала, что её несовершеннолетнего
племянника не пустили в помещение
спортивного комплекса, прилегающее к
ледовому катку и служащее для пере-
одевания, в то время как две её дочери,
перешагнувшие рубеж в восемнадцать

лет, свободно смогли воспользоваться
услугами проката. Ситуацию проком-
ментировал директор Нижнетавдинской
спортивной школы Евгений Базадыров:

– Это напрямую связано с коронавирус-
ными ограничениями. Согласно приказу
департамента физической культуры,
спорта и дополнительного образования
Тюменской области, несовершеннолет-

ним гражданам отказано в доступе в
учреждение, в том числе – в пункт про-
ката коньков. Дистанционный формат
обучения у школьников и студентов про-
должается, так как обстановка остав-
ляет желать лучшего, и двери мира
спорта пока что для молодёжи закрыты.

____________________
Сергей КВАСОВ

На лёд – с 18 лет

Бездомных собак с яркими бирка-
ми на ушах в Нижней Тавде можно
встретить довольно в ощутимом ко-
личестве. Некоторые из них выбрали
средой обитания территорию вблизи
мусорных контейнеров, чтобы иногда
лакомиться отходами со стола челове-
ка, иных пригрели неравнодушные се-
ляне, подкармливающие четвероногих,
оставшихся без крова и хозяев, а третьи
сбиваются в стаи и держат в напряже-
нии прохожих. Суровые реалии таковы
– животных отлавливают, проводят хи-
рургические манипуляции и возвращают

в места обитания. Граждане сокрушают-
ся, ведь некоторые собаки не дают по-
коя пешеходам – то детей гоняют, а то и
на взрослых кидаются. Усыплять диких
домашних сейчас нельзя, а местах в пи-
томниках очень мало, поэтому нужно ми-
риться с положением вещей и подумать
о правилах безопасного поведения.

В первую очередь нужно в любой си-
туации сохранять холодную голову. Ни в
коем случае нельзя убегать, поворачи-
ваться спиной, махать руками и вообще
совершать резких движений. Ещё строго
воспрещается подходить к собакам (и к
домашним в том числе), когда они едят,
спят или выгуливают своих щенков. Ког-
да четвероногое приседает, оно собира-

ется напасть. Тут нужно сохранить само-
обладание, выставить рюкзак или что-то
подобное между собой и собакой. Если
никакой клади нет, то нужно закрыть
шею руками и выставить локти. То же са-
мое стоит предпринять, если лохматым
удалось повалить человека на землю –
первым делом нужно защитить шею, а
упасть нужно обязательно лицом вниз.
Если собака обратила на вас внимание,
лучше сразу позвать на помощь, но ино-
гда случается так, что помощи ждать не-
откуда, и тут необходимо вспомнить про
вышеупомянутую короткую инструкцию.

____________________
Владимир ДОЛМАТОВ

Дикие домашние

В тюменскую полицию с заявле-
нием о мошенничестве обратилась
женщина 1937 года рождения. Она
рассказала, что ей позвонил неизвест-
ный, который представился сотрудни-
ком силовых структур и сообщил, что по
вине дочери женщины произошло ДТП.
В ходе него якобы пострадал человек.
Чтобы уладить вопрос и оплатить лече-
ние, собеседник потребовал со старуш-
ки миллион рублей. У неё такой суммы
не оказалось, и голос на том конце про-
вода согласился на  200 тысяч.

Следуя указаниям незнакомца, по-
терпевшая сложила наличность в наво-
лочку и вышла на улицу. К ней подбежал
молодой человек, сообщил, что он за
деньгами, выхватил атрибут постель-

Деньги в наволочке

ного белья, полный банкнот, и скрылся.
Вскоре женщине снова позвонили, убе-
дили её отключить телефон и на протя-
жении нескольких часов ни с кем не свя-
зываться. Она так и поступила. Спустя
какое-то время обратилась к соседке и с
её телефона позвонила дочери. Только
тогда выяснилось, что пожилую женщи-
ну цинично обманули.

По данному факту возбуждено уго-
ловное дело по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 2 ст. 159 УК
РФ «Мошенничество». Санкция статьи
предусматривает максимальное нака-
зание в виде лишения свободы на срок
до пяти лет. Сейчас сотрудники полиции
устанавливают личности злоумышлен-
ников.

Помните, что лучшая защита от мо-
шеннических действий – бдительность.
Если вам поступил подобный звонок,
прервите его и свяжитесь с родственни-
ком, который якобы попал в ДТП. Если
вы всё же стали жертвой мошенников,
незамедлительно обращайтесь в поли-
цию.

_________________
Дина ВАЛИЕВА.

Фото: kotovsk68.ru

По состоянию на 14 февраля в ко-
пилке сборной России на Олимпий-
ских играх в Пекине четыре золотых,
пять серебряных и восемь бронзо-
вых медалей. Копилка значительно
пополнилась за выходные дни, а в
понедельник нагрянул ещё один пье-
дестал в танцах на льду – наша пара
заняла второе место.

Космические лыжи
Эта дисциплина принесла Олимпий-

скому комитету России сразу три золо-
тых награды. Но и кроме медалей выс-
шей пробы спортсмены брали призы.
Первый успех случился в женском ски-
атлоне – Наталья Непряева показала
второй результат. На следующий день
стартовала мужская гонка в этой же дис-
циплине. Здесь Сан Саныч Большунов
с заметным отрывом уложил всех на
лопатки, а вторым стал тюменец Денис
Спицов. 8 февраля в мужском спринте
Александр Терентьев завоевал бронзу.
Спустя пару дней Большунов взял сере-
бро в индивидуальной гонке. Субботний
и воскресный дни лыжники посвятили
эстафетам. Два этапа – классикой, два
– коньком. И тут россияне оформили
золотой дубль: и девушки, и парни под-
нялись на высшую ступень пьедестала.
Впереди ещё много гонок на лыжне, и
мы вправе ожидать новых свершений.

Зимний вид всея Руси
На самом деле так можно сказать с

огромной натяжкой. Как вы догадались,
речь идёт о биатлоне. Хотя началась
Олимпиада для наших ребят неплохо
– в стартовой гонке (смешанная эстафе-
та) они показали третий результат. Но
потом, вплоть до воскресенья, болель-
щикам о медалях оставалось только
мечтать. Ход зачастую был сносным, а
вот со стрельбой у нашей команды дела
обстоят объективно плохо. Только в гон-
ке преследования Эдуарду Латыпову
удалось завоевать бронзу. Он старто-
вал с одиннадцатого места с полутора-
минутным отставанием от лидера, три
огневых рубежа прошёл на «ноль», но
промах на последнем лишил его шан-
сов побороться за серебро. Норвежцы
сильны как в лыжах, так и в биатлоне,
и один из рыжих братьев обошёл Эду-
арда сразу после рубежа. В спину на-
шему биатлонисту дышал итальянский
спортсмен, но Латыпов смог удержать
третью позицию.

Оставьте нас в покое!
Олимпийские игры начались для рос-

сийских фигуристов с триумфа и скан-
дала. Церемония награждения спор-
тсменов по итогам командного турнира
задержалась из-за положительного те-
ста Камилы Валиевой. Тест за декабрь,
сданный во время чемпионата России,
показал в организме спортсменки незна-
чительное содержание триметазидина.
Спортсменка была отстранена только
после командных олимпийских стартов.
РУСАДА сняло с Камилы временное
отстранение, однако Международный
олимпийский комитет, Всемирное анти-
допинговое агентство и Международный
союз конькобежцев подали в Спортив-
ный арбитражный суд протесты по пово-
ду отмены отстранения Валиевой. Суд
вынес своё решение, согласно которому
наша спортсменка может выступить на
Играх. Но успокаиваться рано – после
Олимпиады рассмотрение дела продол-
жится, и неизвестно, что будет дальше.

О хоккее и не только
Ещё медали удалось завоевать в та-

ких видах, как могул, прыжки с трампли-
на, сноуборд, сани, шорт-трек и конько-
бежный спорт. Завершился групповой
этап соревнований по хоккею. Здесь
наша сборная довольно уверенно вы-
шла в четвертьфинал, хотя в последнем
матче уступила чехам. Матч получился
весёлым: основное время закончилось
со счётом 5:5. А уже в добавленное вре-
мя наш игрок удалился, а наши извеч-
ные раздражители реализовали боль-
шинство. Впереди важные игры, так что
есть время для работы над стратегией и
игрой в целом. Женская сборная между
тем уже выбыла из турнира.

____________________
Алексей КРЕМЕНЕЦКИЙ

Антипино. Снежные Олимпийские кольца украшают участок Геннадия
Тихонова – так он решил поддержать российских атлетов.
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Профсоюзная и ветеранская
организации, педагогический
коллектив МАОУ «Нижнетав-
динская СОШ» поздравляют Ва-
лентину Михайловну Ситникову
с 75-летием!

Поздравляем вас с юбилеем!
Желаем долголетия в добром
здравии, уважения близких и
родных, чтобы ваша любовь и
забота ещё долго согревали
сердца внуков и правнуков, что-
бы знания, накопленные за три
четверти века, были востребо-
ваны, желаем оптимизма, бла-
гополучия и много радостных
приятных моментов!

Поздравляем дорогого отца,
дедушку Николая Ефимовича
Матвеенко с 80-летним юбиле-
ем, который он отметит 17 фев-
раля!

Много слов хороших хочется
сказать,
Счастья и здоровья
пожелать,
Сердцем и душою вечно
не стареть,
И прожить на свете
много-много лет.
Желаю, чтоб жизнь никогда
не кончалась,
Беда и печаль на пути
не встречались,
Вечного счастья, хороших
друзей,
Успехов, здоровья
и солнечных дней!
С уважением Вячеслав, Марина,

Максим, Ольга

Поздравляем дорогого папу,
дедушку, прадедушку Нико-
лая Ефимовича Матвеенко с
80-летним юбилеем!

Сколько прожито лет,
Мы не будем считать.
Молод ты или сед,
Будем только желать:
Не болеть, не стареть,

Не хандрить, не скучать
И ещё много лет
Дни рождения встречать.

Семьи Куксгаузен, Залесовых,
Родивиловых

Поздравляем любимого Ан-
дрюшу Сайферта с днём рож-
дения!

Это кто же здесь такой
Красивый очень и большой?
Глазки умные такие...
Да тебе ж уже четыре!
Поздравляют тебя птички,
Белки, зайчики, лисички.
Все желают дней весёлых
И игрушек много новых,
Хорошо суп с кашей кушать,
Папу с мамой чаще слушать!

Бабушка, дедушка, мама, папа,
сёстры Мария и София,

тётя Настя, дядя Илья

Поздравляем любимого, до-
рогого сына, брата, мужа, папу
Ивана Владимировича Гудков-
ского с 35-летним юбилеем!

Тебе сегодня тридцать пять,
И бьёт энергия фонтаном,
Желаем век не унывать,
Купаться в счастье
постоянно!
Невзгоды мимо обходить,
Удаче распахнуть все двери,
С восторгом жизнь свою
любить
И только в лучшее всё верить!

Мама, брат Сергей,
жена, дети

Извещение

ЭЛЕКТРОННАЯ ПОДПИСКА.
Свежий номер газеты «Светлый путь» в формате pdf

на e-mail всего за 40 рублей в месяц.
Тел. 8(34533) 2-32-20. Наш e-mail: reklama.18@mail.ru.

Ответы
на сканворд, опубликованный в №
13 от 12.02.2022г.

Поздравления.  Реклама.  Объявления

Продам
МЯСО (говядину), можно частя-
ми. Тел. 8-982-910-73-67. Реклама
(1-4)

ДРОВА колотые, СРЕЗКУ и
ГОРБЫЛЬ сухие, нарезанные
под дрова. Тел. 8-919-922-34-49.
Реклама (1-1)

ОТРУБИ мешок (20 кг) за 300
руб. Есть доставка. Тел. 8-922-
487-47-46. Реклама (13-7)

ОГРН 1096658002110. (22-5)

на мясо. Дорого. Г. Тюмень.
Тел. 8-952-340-26-09.

Реклама (10-8)

(кроме жигулей).
БЫСТРО. ДОРОГО. ДЕНЬГИ СРАЗУ.

Тел. 8-900-043-70-17.
ИНН 661185054789. Реклама (3-2)

РЕМОНТ на дому
холодильников, холодильных вит-
рин любой сложности, стиральных

машин-автоматов. Выезд. Гарантия.
Тел. 8-950-488-77-00.

Реклама (5-3)

в любом состоянии. Целых,
кредитных, запретных и т.д.

Тел. 8-922-070-01-54.
Реклама (5-4)

ИНН 860308254417. Реклама (5-3)

Работа
В ООО «Арго-Лес» д. Пышминка Тюменского района требуются:
РАЗНОРАБОЧИЕ; СТАНОЧНИКИ на ленточную пилораму;
ОПЕРАТОРЫ дровокольной линии; ОПЕРАТОРЫ пиролизной
печи; ВОДИТЕЛЬ-ЭКСПЕДИТОР на лесовоз. Заработная плата
высокая, предоставляется общежитие, питание, оплата проезда. Име-
ются баня, душ. Обращаться в рабочее время с 10:00 до 15:00 по теле-
фонам: 8-982-938-77-38, 8-912-923-30-93. ОГРН 1127232033081. Реклама (3-2)

В ООО «Производственная компания «Молоко»» требуются ОПЕРА-
ТОРЫ МАШИННОГО ДОЕНИЯ (образование среднее, опыт рабо-
ты приветствуется, з/п 40000 руб.). Обращаться по адресу: с. Киндер,
ул. Сиреневая, 33, эл.почта: antonova_z@arsib.ru, тел. 8-904-877-74-24
Зиля Хайдаровна Антонова. ОГРН 1197232029390. Реклама (2-2)

Наш офис:
с. Нижняя Тавда, ул. Мира, 1.

Лиц. № 1000 от 8.07.2015г. Реклама (1-1)

Куплю
КАРТОФЕЛЬ. Много. Тел.
8-952-342-63-20. Реклама (2-2)

По горизонтали: 1. Палочка
для письма. 2. Горчичный газ.
3. Прожарка керамики. 4. Вну-
треннее убеждение человека.
5. Дочь критского царя Миноса
(греч. миф.). 6. «Нобелевский
металл» для супругов Кюри. 7.
Орудие для навесной стрель-
бы. 8. Управление факультета.
9. Сосуд для купания. 10. День,
который никогда не наступает.
11. Прагматичное основание
для брака. 12. Бумажка в книге.
13. И избирательная, и счёт-
ная 14. Слоёное пирожное. 15.
Звучное единство. 16. Восточ-
ная сладость. 17. Земноводное,
поймавшее стрелу (сказ.). 18.
Оформление стрижки. 19. Ле-
тающий «отбойный молоток».
20. Необстрелянный человек.
21. Объём резервуара. 22. Со-
сед европейца по континенту.
23. Царь Трои, отец Париса. 24.
Обиходное название пьяницы.

По вертикали: 25. Спортив-
ное оружие. 26. Реакция на де-
ликатесы. 10. Стяг, флаг. 28. Воз-
вышение для выступлений. 29.
Старинное русское заклинанье.
30. Картина Архипа Куинджи.
31. Пушкин в царскосельскую
пору. 32. Очень важная деталь
колена. 33. Ковбойские спор-
тивные состязания. 3. Часть оч-
ков. 35. Часть сооружения, сде-
ланная из кирпича. 36. Надеж-
да, предвкушение. 37. Дежур-
ный у красной кнопки. 38. Автор
повести «Тимур и его команда».
15. Оберег, талисман. 40. Кре-
стьянский кафтан из толстого
сукна. 41. Кулинарный нюанс.
42. Сосед царь-пушки. 43. Коли-
чество предметов. 44. Произве-
дение печати. 45. Овощ – «нехо-
роший человек». 46. Электрон-
ная лампа или транзистор. 47.
Университетский город в Эсто-
нии. 48. Сказочная искусница.
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